



INFORMACIONES

¿Habrá corridas de toros en la plaza González Víquez?

El domingo a las 12 m. se verificó el remate de chinamos en los talleres de Obras Públicas pero al verificarse el de tabladitos resultó que los interesados no quisieron darni la base que era el producto del remate del año próximo pasado, por cuyo motivo tal acto no se llevó a cabo. Según parece algunas de las personas interesadas en este negocio se pusieron de acuerdo para boicotear al empresario señor Mendoza que dió al Comité de las Olimpiadas \$5.500 por el derecho de la explotación de la plaza comprometiéndose a poner buenos toros por su cuenta. Si se considera que el producto del remate escasamente ha llegado otros años a \$10.000 y que el señor Mendoza tendrá un gasto aproximado de \$9.000 no nos parece justificado el proceder a tal boicoteo, pues él corría ciertos riesgos y su ganancia de haberla, era exigua.

Ultimamente nos han informado que varios interesados están comprando derechos de tabladitos al empresario señor Mendoza, cuyos derechos se venden en el almacén de don Ramón Muñoz, en el Mercado. Es posible que en estos días se vendan todos los derechos y puedan verificarse las tradicionales corridas de toros de fin de año.

El miting obrero de anoche en el Templo de la Música

Con bastante concurrencia se celebró anoche el miting obrero para el cual se invitó en hoja volante y que tenía por objeto oír la palabra del delegado obrero mejicano señor Arévalo. Ocuparon la tribuna en el Templo de la Música el señor delegado mejicano quien con palabra convincente explicó el objeto de su misión de acercamiento de los obreros latinoamericanos haciendo hincapie en que los obreros de Costa Rica y los de Méjico debían formar en un solo frente para poder unidos hacer triunfar sus grandes ideales en favor del proletariado, y los se-

ñores Vidal Rivas, Juan R. Pérez y Julio Padilla, los que trataron también asuntos sociales de la clase trabajadora. Todos los oradores estuvieron muy oportunos en sus discursos y fueron muy aplaudidos. Cerca de las nueve y media de la noche terminó la reunión en medio del mayor entusiasmo de los trabajadores.

Hoy clausuran las clases la Escuela Juan R. Mora

Esta mañana efectuóse una bonita fiesta en este plantel de enseñanza, a la que concurren distinguidos elementos de nuestra sociedad y muchos padres de familia.

Los alumnos recibieron sus notas finales y el Director del Plantel, don Amado Naranjo pronunció una disertación muy linda y digna del acto que se celebraba.

El premio mayor de este mes favoreció al Centro obrero de Grecia

El ángel de la fortuna con sus blancas alas, cubrió de dicha la organización obrera Griega, que hace tiempos está fundada para el mejoramiento de aquella rica y bella ciudad. Para ese grupo de trabajadores a quienes les sonríe hoy la fortuna, vaya nuestra más calurosa felicitación.

Cooperativa de casas
El sorteo 97 de la Cooperativa Constructora de casas se celebró el sábado.

Salió premiado el número 777, que pertenece a don Humberto Jiménez, a quien felicitamos por su buena suerte.

El premio mayor
Se nos informa que el premio de \$40.000, correspondiente al sorteo que se jugó el domingo anterior, se encuentra repartido entre los obreros de la ciudad de Grecia. La noticia nos agrada, puesto que los favorecidos son personas humildes y amantes del trabajo y sabrán emplear ese dinero que la suerte les concede en obras de provecho y de adelanto.

LA PRENSA les envía a todos la más sincera felicitación.

Banderillas de fuego

Este es el título de una composición musical que desde La Habana envió nuestro bien recordado amigo don Emillo León.

Esta marcha es obra de Emillo y la dedicó al señor Secretario de Estado en el Despacho de Seguridad Pública don Pompilio Ruiz, quien tiene en su poder la partitura e instrumentación.

Dicha marcha será ejecutada por la Banda Militar de San José en los días de las olimpiadas.

Conocida como es del público en general la competencia y el gusto artístico del Profesor don Emillo León, no dudamos de que su obsequio será algo de mérito que nos traerá su recuerdo al oírlo.

Ingresó al Hospital un herido de Alajuela

Procedente del distrito de Santiago de Alajuela, fue trasladado a San José, el anciano don Prudencio Madridal, quien ingresó al Hospital de San Juan de Dios, gravemente herido en

la región occipital con arma cortante.

Presenta además un brazo roto, sin duda producido por la caída.

No tenemos antecedentes del hecho, por cuya razón no hacemos más comentario.

Recibió un hachazo en el pie derecho

Por descuido involuntario mientras trabajaba volteando un árbol, el Sr. Jesús Murillo vecino de Puriscal, se produjo una tremenda herida en el pie derecho.

Considerado el caso como de mucho cuidado fue conducido ayer mismo al Hospital siendo atendido por los doctores Montero y Barrionuevo.

La Sociedad Protectora de animales y la plaza de toros

Según fuimos informados ayer tarde, el señor Director General de Policía, a solicitud de algunos miembros de la Sociedad Protectora de Animales, pasó una nota al señor Rodó administrador y empresario de la nueva Plaza de Toros, indicándole que de conformidad con el reciente decreto Ejecutivo no se podrá torear con banderillas ni garrocha. El señor Rodó justamente contrariado nos manifestó que no era posible hacer corridas de toros a la española con las exigencias a que alude el decreto mencionado y del cual

echan mano los señores de la Sociedad Protectora. Nuestra opinión es que no se debe exagerar tanto en este asunto y esperamos que se reconsidere el decreto aludido en cuanto a corridas de toros, pues no parece natural que por simples sentimentalismos que en otros casos no se tienen se pretenda arruinar a dos esforzados empresarios que han gastado más de \$25.000 en dotar a la capital de uno de sus espectáculos favoritos, los toros. Ojalá el amigo Manolo arregle bien todos estos pequeños intringulis toriles.

El Play-ground

Ya digimos repetidas veces que urge organizar debidamente este lugar de recreo que acaba de ser inaugurado.

De no hacer las cosas bajo un orden perfecto, aquello será un desastre y las desgracias y atropellos se sucederán con frecuencia.

No hay día que no se registre un caso, debido a la aglomeración de público, a la carencia de alumbrado por las noches y a la falta de un reglamento.

Desde que se inauguró el Play-ground hemos presenciado escenas muy desagradables.

Ayer volvieron a caer desde regular altura dos menores, quienes se lastimaron la cabeza al desplomarse sobre el pavimento.

Hemos visto que los tales juegos son un desorden completo, y antes de que tengamos que lamentar un mal de consecuencias funestas, llamamos la atención a quien corresponda, para que se tomen las medidas conducentes estableciendo un reglamento y una cumplida vigilancia.

Champagne Veure Clicogt. El favorito de las personas de buen gusto
Almacén La Magnolia

Fiesta del sábado de la Escuela Manuel Aragón

No pudo estar más lucido este acto celebrado el sábado en uno de los salones del Edificio Metálico.

Se trataba de repartir los diplomas a los jóvenes que acaban de ser premiados en el honoroso título de Perito Mercantil y a quienes se les despidió con una simpática fiesta que fue el reflejo fiel de lo que representa aquel centro de instrucción que tan buenos servicios está prestando a toda nuestra juventud, debido a la mano directora del distinguido y notable contabilista don Andrés Boza Cano, alma mater de esta Institución en la que se educa y prepara al joven escolar para entrar de lleno en otra vida de actividad: la del trabajo.

Asistieron distinguidos elementos y se pronunciaron preciosos discursos. Hubo el señor Presidente de la República Lic. don Ricardo Jiménez, quien tuvo frases de encomio y aliento para

la juventud que por el estudio y el esfuerzo se levanta. Hizo uso de la palabra también el señor ex-Presidente don Julio Acosta García quien atacó el alcoholismo, expresando que la generación futura representada en nuestros jóvenes debieranirse en lazo estrecho para extinguir y dar muerte a esa lacra social que va minando la existencia de la República.

Por falta de espacio no hace nuestro cronista una reseña amplia de esta fiesta que tan grata impresión ha dejado en nosotros.

Nos place expresar al señor Director y además colaboradores nuestro más sincero reconocimiento por el triunfo que han sabido conquistar en el espinoso y arduo camino de la enseñanza, a que vienen con señalado patriotismo dedicando sus energías en provecho de nuestra presente juventud.

La policía detuvo a un bolseador en el Mercado

El Mercado siempre ha sido el centro de operaciones de todas esas lacras sociales que entregadas al vicio pululan por nuestras avenidas.

Ayer fue detenido por la policía de la Segunda Sección, un individuo de apellido Castillo en momentos que acababa de bolsear al señor Domingo González S.

Cuando se produjo el atropello, se presentó un señor Peña denunciando que aquel mismo detenido le había sustraído del bolsillo un pañuelo con \$14 momentos antes, mientras él conversaba con un amigo.

En efecto, el tal Castillo guardaba en su poder parte del dinero de ambos perjudicados, confesando luego ante el señor Agente de Policía la verdad del hecho.

Ladrones de gallinas

La policía de la 2ª Sección detuvo ayer un individuo que se ocupaba en robar gallinas, valiéndose de un aparato que tenía para el mejor éxito de su negocio.

Este sujeto es de apellido Chacón y el policial de línea cerca del Cementerio General le venía acechando hace algunos días, hasta que por fin ayer lo tomó en infraganti delito, conduciéndolo en unión de las aves robadas por ese procedimiento al Cuartel respectivo en donde se le impuso el castigo que la ley señala.

Queja contra una autoridad

Varlos vecinos del distrito de Matina se manifiestan extrañados de que el Agente Principal de Policía que es a su vez Administrador de Correos, les cobre \$0.50 de propina cuando tienen necesidad de sus servicios al poner certificados enviando dinero a sus familias. Según entendemos el señor Administrador General de Correos investiga el caso.

El vicecónsul de España en Limón

Hemos tenido el gusto de saludar esta mañana en nuestra redacción al Vicecónsul de España en Puerto Limón don José Rodríguez Fernández, quien ha venido a la capital con motivo de estas fiestas.

Agradecemos la visita del distinguido caballero.

Un tubo de cañería roto

Hace días que hay un tubo roto en la calle 2ª Sur entre avenidas 12 y 14.

La policía de la Segunda puso esta deficiencia en conocimiento del señor Ingeniero Municipal, y el desperfecto continúa en el mismo estado.

Como esto afecta directamente el servicio público, llamamos la atención para que se proceda a su inmediato arreglo.

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

DIRECTOR -- GERENTE
ENRIQUE FONSECA ZUNIGA

REDACTOR:
BERNARDO MERINO

ADMINISTRADOR:
RAFAEL FONSECA CALVO

EDITORES:
Agente General de Anuncios,
BELISARIO LORIA
SOCIEDAD "GERMINAL"
JEFE DE TALLERES: RICARDO FALCO
Teléfono 71. — 7ª Av. Este N° 344. — Apartado P

Nota del día

PRESENTACION

El torero de la elegancia



JUAN GONZALEZ, «Almaseño»

Acaba de llegar a esta capital el mejor torero que se ha visto nunca en Costa Rica. Me refiero al «Almaseño». ¿Quién es el «Almaseño»? Los que están un poco al corriente en los asuntos de la torería española, no necesitan que nadie se lo presente. De sobra les es conocido. Esta presentación que aquí hacemos del torero caballeroso y amigo, es para los que no están enterados de las cosas de la torería.

«Almaseño» es uno de los toreros más jóvenes más valientes y más artistas. Pertenece al pequeño grupo de toreros escogidos, que se distinguen por su finura, su elegancia y su gallardía, cuya más alta representación fue aquel inolvidable Joselito calificado de «Maravilla».

Almaseño pertenece a la misma escuela, en la que se hermanan y confunden el arte y el valor.

Como Joselito, también «Almaseño» es hijo de padre torero. Cuando sólo tenía trece años y durante las vacaciones del último curso del bachillerato, su padre fue a torear a Venezuela, y como el hijo era un tanto travieso, se lo llevó consigo para tenerlo siempre ante su vista.

En el Hotel Barcelona de Caracas, donde también yo estuve hospedado, el hijito de Almaseño I. vivía entre toreros. Estos, al terminar el almuerzo diario, toreaban de salón, y Juanito los contemplaba atentamente, oculto detrás de una puerta. Luego, cuando ellos se iban, cogía Juanito el capote y la muleta y repetía lo que había visto, dándole a todo la gracia de la juventud. Hasta que los toreros lo sorprendieron, quedando admirados de su destreza.

Fue entonces cuando se resolvió su porvenir. Su padre hubiera querido que se hiciera ingeniero o médico. Pero si quería ser torero no se opondría. Lo que no quería era que hiciera el ridículo en la carrera que escogiera. Y escogió la de torero.

A los pocos días tenía un magnífico traje de lucés y todo un ajuar para salir a la plaza. Debutó en Valencia de Venezuela, con unos novillos muy bravos, y al abrirse de capa por primera vez, empezó a torear tan superiormente como si ya hubiera nacido toreando. Los aplausos estruendosos y las felicitaciones entusiastas lo embriagaron de alegría y lo encadenaron para siempre a la profesión de torero, tan brillante como peligrosa.

Después, de triunfo en triunfo, toreó en todas las plazas de Venezuela, de Colombia, del Ecuador, del Perú, alternando con los más célebres matadores españoles, que se asombraban del arte y de la valentía que derrochaba siempre aquel jovencito.

Cuatro años más tarde, cuando debutó en España, fue una gran sorpresa para los aficionados, los críticos y los toreros, extrañados de ver que el debutante sabía tanto como el más viejo de los toreros, con la agravante de que en su modo de torear había una alegría, una finura, una

Al señor Fiscal de la Nación

Con el mentís oficial que públicamente, en los periódicos, han dado los señores Ricardo Rodó, Comandante de Plaza y Ricardo Monge, Director General de Policía, a los escritores de «La Nueva Prensa» y a cuantos como ellos se han ocupado en propalar noticias de revolución y de precauciones extraordinarias en los cuarteles; trayendo con ese comportamiento el molestar de la desconfianza a los habitantes de la república, principalmente a las familias nacionales y extranjeras que viven en la capital; y llevando nuestro descrédito fuera del país, se nos ocurre preguntar ¿Para cuando se podrá sancionar el artículo 555 del nuevo Código Penal, cuyo inciso 13° dice «El que por medio de la prensa publicare maliciosamente noticias falsas, de las que pueda resultar daño o peligro «para la tranquilidad social, para el orden público, para el crédito del Estado o para cualquier otro interés de la República»..... En el caso de este inciso se tendrá por «maliciosa» la publicación, cuando no se justifique que su autor la ha ejecutado para amparar o defender un legítimo interés suyo.» ¿Para qué otro caso es aplicable ese artículo, señor Fiscal de la Nación?

Nosotros nos contentamos con probar la delincuencia y señalar ante el país a los que inconsideradamente la cometen; para que sus producciones periodísticas siempre se lean como sospechosas; aunque en buena ley de sanción lo mejor es no leerlas. [Hay firma responsable]

No hubo postores en el remate de la Plaza González Víquez

El domingo a las 12 horas se procedió al remate de tablados y chinamos para las fiestas cívicas que habrán de verificarse en la Plaza González Víquez los días finales del año de aquel lugar se estudia la forma de que haya juegos de pólvora, corridas de toros, disfraces y otros festejos, que son los que dan vida a los chinamos y tablados.

Nos informan que no hubo concurrentes, debido a que el contratista Sr. Mendap, fijó la misma base del año anterior. Entre los comerciantes De no hacerlo así el contratista obtendrá una gran pérdida y el pueblo se quedará sin disfrutar de los espectáculos de su mayor agrado.

El sarampión sigue haciendo estragos

Son muchos los nuevos casos que han brotado en esta capital. El barrio Keith es el más castigado por esta peste que ataca no solamente a los niños, sino a las personas mayores.

En este distrito pasan de 100 los casos declarados. Muchos niños han faltado a la clausura de sus respectivas escuelas por estar atacados de sarampión. Y la epidemia va tomando ya proporciones alarmantes.

Suscríbase a La Prensa

elegancia y una gallardía que sólo se había visto primero en Bombita y luego en Joselito.

«Almaseño II.» es la más fina gracia de torero unida a una espléndida serenidad de gladiador que desafía a la muerte con la sonrisa en los labios. Nosotros lo hemos visto torear en Bogotá y en Barranquilla, y sabemos que los públicos colombianos lo han aclamado como su ídolo.

Con toros bravos, no hay nada más emocionante que el toreó de Almaseño. Diríase que su capa va tejiendo encajes de luz ante los ojos del toro y hay en su muieta como resplandores de una bandera de gloria. Gallardo en las banderillas, valiente como matador, viéndole en la brega nos da la sensación de un semidiós hecho de oro y sol.

Hoy podría ocupar en España un lugar preferente, si unos divinos ojos no hubiesen provocado un pleito pasional entre el corazón y la familia.

Almaseño ha roto la vieja tradición de los toreros flamencos y chulapos. De excelente educación, ilustrado, cortés y amable, es un distinguido señorito metido a torero.

Como pronto lo conocerá nuestra ciudad, ya me dirán los lectores si no me he quedado corto al hacer esta presentación de Almaseño como hombre y como torero.

BERNARDO MERINO

Crónica Teatral

«El Infierno»

Desde que empezó la actual temporada de comedia, no se había divertido el público como se divirtió en la función de anoche. Los populares autores españoles Paso y Abatí pusieron en el colmo de su gracia teatral en «El Infierno» y les resultó una comedia de una comicidad irresistible. Empezó la bulla en la segunda escena y las carcajadas generales y estruendosas ya no cesaron hasta que finalizó la obra. El público era como una inmensa caraca infantil, feliz y gozosa, viendo sin cesar ante el sonajero de una catarata de chistes.

El primer acto tiene una gracia extraordinaria, que pone nervioso al público a fuerza de hacerlo reír. Se sostiene la misma fuerza cómica en casi todo el segundo acto y decae ligeramente en el tercero, cuando el público está ya un poco cansado de divertirse. A los autores les ocurrió con esta obra, lo que al cantante que empieza la romanza en un tono muy alto y cuando llega al final le falta el fiato y apenas le queda voz.

La interpretación fue superior a lo que esperábamos y esperábamos mucho. Arsenio Perdiguero hizo el personaje principal y se nos mostró como un actor cómico insuperable en la manera de declamar el gesto y en los ademanes. Bien es verdad que es una de las obras en que más a gusto trabajan. Sin declamar una sola palabra, con un solo gesto hizo estallar una gran ovación en el segundo acto. Aunque tiene Perdiguero aspectos muy personales, en algunos momentos nos pareció estar viendo y oyendo el genialísimo Pepe Santiago en sus mejores tiempos. Recliba el notable actor nuestra más calurosa felicitación.

Todo el mundo de la Compañía trabajó anoche con el mayor entusiasmo. Mercedes Díaz estuvo inolvidable interpretando una casadita que padece hiperestesia nerviosa, con la que no hay manera de entenderse un solo minuto. Elvira Flores, que tiene ya una enorme cantidad de entusiasmas admiradores, hizo superiormente otra casadita con taglada de la nerviosidad de su amiga. Lucía Iglesias hizo una deliciosa criadita trufa expresamente para hacer pecar al señorito. La señora Arce hizo otra criada guapísima y neurótica, de esas que son un remedio infalible para que las señoritas no salgan nunca de casa. Y la señora Nieve hizo una negra magistral, de las de caballería, demostrándonos una vez más que es característica de primer orden.

De ellos distinguiéronse Boiso que hizo el cura con un aplomo admirable; Córdoba que nos dio la exacta impresión del marido atormentado por los nervios de la esposa; Bonet que hizo muy sobriamente el papel del médico y Casín que hizo un personaje algo fantástico, director de una agencia de divorcios.

Fue el de anoche un gran éxito de risa, el más ruidoso que han obtenido en la temporada.

Esta noche el drama de Linares Rivas «La Mala Ley», profundamente humano, interesante y doloroso. Mañana «Primavera en Otoño», preciosa comedia de Martínez Sierra, el autor preferido de las damas en España y América.

B. M.

ALMACEN EL MUNDO

OFRECE:

un gran SURTIDÓ DE POLVORA ELABORADA, extranjera y del país.

Tomás Fernández

Apartado 614 — :: — Teléfono 198

Importancia del anuncio

El gran publicista americano Arturo Brisbane ha escrito lo siguiente:

«Los negocios de Henry Ford, prósperos en todas partes, ganan en proporción más rápidamente en el exterior que en los Estados Unidos.

Los hombres de negocios que dicen:

«Mis negocios no necesitan propagand.» deberían estudiar los métodos de Henry Ford. Sus productos son bien conocidos, pero aún así Ford se anuncia sistemática, hábil y constantemente aquí y en el extranjero. Su anuncio es eficaz porque Ford lo confía a personas profesionales en publicidad.

Ford sabe cuán tonto demostraría ser el agente de publicidad que se comprometiera en la construcción de automóviles sin consultar a un experto. También sabe cuán necio sería en él hacer su propia publicidad.

No existe un sólo negocio en este país, excepción hecha del de carcelero, cuyo volumen no pueda ser duplicado por medio de un adecuado agente de publicidad. En los Estados Unidos aún los cementerios se anuncian, y por esto prosperan.

Busque «La Prensa» todas las tardes

La radiofonía a través del Atlántico

New York.—El general James G. Harbord, Presidente de la Radio Corporation of América pronunció un discurso que fué periferoneado por la estación radiotelefónica de New York Y. J. Z.

El conferenciante hizo alusión al feliz resultado de los experimentos de comunicación radio-telefónica intercontinental, predijo que no está lejano el día en que sea posible oír cada noche en el nuevo continente las conversaciones, discursos y música de las estaciones europeas.

«No existe razón alguna, aseguró el general Harbord para que los aficionados de Inglaterra y de los Estados Unidos no puedan oír en sus aparatos particulares la voz del Presidente Coolidge y del Rey de Inglaterra».

Ya hemos dicho que las estaciones americanas continúan transmitiendo regularmente sus programas desde las 10 p. m. hasta las 11 p. m. en beneficio de los aficionados europeos.

Cuando el Presidente de la Radio Corporation of América hacía las manifestaciones que preceden eran las 10.30 p. m. es decir las 3.30 a. m. en Londres y en consecuencia, el orador pidió perdón a sus oyentes de noche y continuó hablando por 5 minutos más.

MAS RECEPCIONES DE EUROPA

A las 10.45 de la noche, la estación radiotelefónica W. G. Y. de Schenectady reguló sus aparatos y dió a conocer que percibía claramente las transmisiones de Francia.

En la noche del martes numerosos aficionados americanos oyeron distintamente las transmisiones de Madrid, Escocia y Londres.

En el interior de muchas moradas americanas se bailó al son

de los airosos pasodobles que la orquesta madrileña ejecuta en la capital de España. Inclusive aparatos de poca potencia pudieron recoger las ondas de la estación de Madrid que reforzadas por las lámparas de audiodiferencia resonaban en las bocinas como si hubieran sido transmitidas por una estación local.

A las 11.30 ni un solo aficionado americano había comunicado que los programas europeos llegaban en igual forma que el día anterior.

En cambio desde Londres dieron a conocer que la estación de Pittsburgh, KDKA, se oía con toda claridad.

Londres.—La estación KDKA de Pittsburgh fué oída claramente. Uno de los números del programa fué un solo de cornetín que hizo retumbar las bocinas de aparatos de poca potencia.

La voz del anunciante se oía con toda claridad e igualmente los varios números ejecutados por la banda.

Sacramento, Calif.—Las ondas radiotelefónicas de la estación inglesa "2LO" después de recorrer 5.500 millas en pocos segundos, fueron recogidas por aparatos de 5 lámparas y convenientemente ampliadas, hasta percibirse sin esfuerzo la música y las conversaciones.

Regina, Canadá.—La estación radiotelefónica de Turin, Italia, fué oída desde las 9.30 hasta las 10.

Wichita.—El programa musical transmitido por la estación radiotelefónica de Madrid, fué oído con absoluta claridad en aparatos de tres lámparas por aficionados de esta ciudad.

Krassin se ganó veinte millones de dólares

Constantinopla.—Le oídas Krassin el nuevo Embajador de Rusia en París, ha acumulado una fortuna de veinte a treinta millones de dólares, desde que estalló la revolución bolchevique hasta la fecha.

El diplomático comunista, cuando estuvo en Londres para negociar con Lloyd George un tratado comercial, se dió cuenta de que los valores del te, estaban sumamente bajos en la Bolsa de Inglaterra y acto seguido se puso en comunicación con su colega Joffe, que estaba en Pekín, como enviado especial del Soviet, aconsejándole que usara toda su influencia diplomática para adquirir opción a importantes cargamentos de te chino.

Llegó la hora en que los comerciantes ingleses se vieron precisados a reponer sus existencias y se encontraron con que toda la cosecha de te había sido acaparada por Krassin y Joffe.

En este juego de bolsa, ambos bolcheviques tuvieron un beneficio de \$4.500.000 por cabeza.

En la misma forma especularon con el te en Rumania. Krassin y Joffe prosiguieron luego sus incursiones por todas las bolsas europeas, desde Londres hasta Constantinopla, realizando hábiles operaciones dirigidas por el primero de ellos. Ambos hicieron fuertes inversiones en valores ingleses por considerarlos los más seguros.

PALABRAS

DE ARTURO BRISBANE

En la primera página de un periódico, dos titulares incitan vuestra atención y os convidan a meditar.

Una de las líneas trata de "La París". Atribuyen su éxito a los rayos del sol. El colorete y el lápiz de labios están ya anticuados. Pero vivimos muy aprisa. No se puede contar con los rayos de sol y además para quemarse la piel con ellos hace falta mucho tiempo.

Por eso las mujeres se bañan dos veces al día en una fuerte solución de Té, y pronto tienen la piel completamente curtida. La tostadura que produce el Té, causada por el baño en una solución de Té, es más uniforme que la tostadura del sol. Y suministra ese color xótico que las mujeres añoran.

La otra noticia proviene del profesor Russell, jefe del Departamento de Astronomía de la Universidad de Princeton.

Nos dice que una estrella cualquiera, uno de esos puntitos luminosos de la Vía Láctea, de la gran Vega, la gran estrella azul o nuestro propio sol, tiene una vida que comprende más de diez billones de años. No diez mil millones de años, como se suele ahora entender, sino diez verdaderos billones.

Haced que vuestro cerebro comprenda esta enorme cifra. Empero, es una labor completamente inútil tratar, en cualquier forma, que la finita mente humana comprenda tales cifras. Escribid un uno, y a continuación pondré trece ceros, y tendréis representados los diez billones. Pero, esta cifra no tiene para nosotros otro significado que cierto sonido de palabras.

Pues bien, los gigantesos soles tienen de existencia diez billones de años y vuelven, por colisiones cataclísmicas o de otro modo, al carácter de materia desorganizada, y comienzan de nuevo a organizarse, como el hombre.

Existe empero, un motivo de consolación. La vida humana que nosotros conocemos se extiende hasta se-

Visita interesante

Tuvimos el gusto de ser invitados por nuestro buen amigo don Juan Luis Campos propietario de la fábrica de refrescos gaseosos "La Mejor" a pasar a su fábrica un rato.

Agradablemente impresionados quedamos del aseo que reina en aquel lugar y pudimos enterarnos del enorme movimiento que tiene la fábrica cosa que se explica únicamente por la gran clientela del amigo Campos quien ha podido acreditar sus refrescos haciéndolos los preferidos del público.

Le deseamos a nuestro amigo siempre éxito en sus negocios.

Jamones - Tocinetas Frutas cristalizadas y en latas al natural. Almacén La Magnolia

Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precios.

tenta años o un poco más, si podemos escapar de los microbios, Aparecemos y desaparecemos, como los cíenifas al sol, pero a lo menos somos parte de un sistema en el cual algo por lo menos dura diez billones de años. Y por todo lo que sabemos, podemos tener una existencia total tan larga como el tiempo mismo.

Si la dama francesa, en su baño de Té, os interesa más que la estrella que vive 10.000.000.000.000 de años, pertenecéis a una clase de seres humanos. Si la edad de las estrellas os interesa más que el color de la cutícula de una dama, pertenecéis a otra suerte de hombres.

El rey Lear, en medio de su pesar, pidió a las estrellas que se compadecieran de él, porque, como él, eran viejas. Pero Lear hubiera quedado muy sorprendido de conocer la verdadera diferencia en ambas edades.

United Fruit Co.

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor CALAMARES que llegará a Puerto Limón el día 3 de abril próximo, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA harán el servicio regular entre Nueva York y Puerto Limón, llegando los días jueves en la mañana y zarpando los días sábado en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el de regreso, dichos vapores harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores AAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Boston y Limón haciendo escala en Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los días jueves en la mañana y zarpando directamente para Boston, los domingos en la mañana.

Los vapores CORONADO, CAVINA y CAMITO, de la Elders & Fyffes L. d. llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán los viernes en la tarde vía Cristóbal y Kingston, para Bristol, Inglaterra.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.—Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los sub-Agentes en San José, Sers. Sasso & Pirie, Sucesores.

M. M. MARSH Administrador

San José, 14 de Noviembre de 1924

Americanos detenidos en un cabaret de Androginos

París.—Media docena de americanos fueron arrestados a primera hora de la mañana en el cabaret de Androginos "Petite Chauter" de París, donde niños bonitos disfrazados de señoras actuaban de bailarinas y cantatrices. Ninguno de los americanos arrestados llevaba consigo pasaportes y fueron reclusos hasta que se establezca su identidad.

El Departamento de Policía de París ha anunciado que en lo sucesivo no se consentirá a los invertidos que luzcan indumentaria femenina en los cabarets de Montmartre, alegando que ello constituye una afrenta a la moral pública.

Comunicación

San José, 6 de diciembre de 1924.

Sr. Director de Telégrafo. Sirvase tomar nota que para Bélgica, Holanda, Alemania, Francia, Italia, España y Gran Bretaña, no es permitido usar el Código ABC fifth edition Improved, por no lograr el ABC fifth. Atentamente, All America Cables Inc.

VENTAS A PLAZOS DE DISCOS Y VICTROLAS VICTOR

SERIE CARUSO

Sorteo No. 21 Favorecido el No. 94 de don José María Bonilla

SERIE SAGI-BARBA

Sorteo No. 6 Favorecido el No. 62 de don Bernabé Blanco

TESTIGOS—Longino Soto, David Bermúdez y Jorge Calvo

Aviso

A nuestra distinguida clientela avisamos que del 1º de diciembre en adelante abriremos un taller de carrocería, armería, herrería y fábrica de muebles en el local situado 300 varas al Sur del Bazar de don José Esquivel. Antigua fábrica de muñeños. A. X. MO BERMUDEZ—OSCAR GONZALEZ

Habiendo llegado Balsa Blanca extranjera se venderá a mitad del costo Un colón libra ALMACEN de Tomás Fernández

GRAN FABRICA DE REFRESCOS GASEOSOS DE TODAS CLASES

LA MEJOR

Situada en la Calle 5ª, entre Avenidas 6ª y 8ª Sur. Propietario, JUAN LUIS CAMPOS

Teléfono Núm. 190 — SAN JOSÉ — Apartado Núm. 935

Acusando recibo

"La malicia de las Acacias" por Ramón Gómez de la Serna

El nombre de Ramón Gómez de la Serna, del cual ha publicado esta casa dos volúmenes, "El Chalet de las Rosas", "El Circo", vuelve a aparecer al frente de una serie de novelas reunidas, de las cuales, la primera es: "La Malicia de las Acacias".

No hace falta ponderar de nuevo los méritos del autor de "Greguerías", porque son harto conocidos.

Todos los públicos de habla castellana saben hoy que Ramón es el más digno y valioso representante de la joven generación literaria española, esta generación que se esfuerza en conciliar

el romanticismo con las más modernas tendencias artísticas y que ha producido ya obras bellísimas.

De belleza extraordinaria son las novelas que siguen a "La Malicia de las Acacias". Lo mismo en ésta, que en "El miedo al mar", "De otra raza", "Los gemelos y el guante" y cuantas narraciones hay en este volumen que hoy ofrecemos al público, el arte de Gómez de la Serna, tiene delicadezas, sentimentalismos y sutilezas, que agradan y subyugan al lector.

Este volumen, de más de 250 páginas, se vende—con artística cubierta a varios colores.—en la Dirección de LA PRENSA, casa Falcó al precio de \$ 3.00

Clínica del Dr. M. Figueres

CENTRICA COMODA — HIGIENICA

Para enfermos de medicina, cirugía y obstetricia

Cuenta con todos los adelantos modernos.

Próximamente se abrirá el departamento oculista a cargo del Dr. don José Corvetti

Teléfono 400

LA ESPAÑA ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

APARTADO N° 211

TELEFONO N° 694

EN ESTA CASA TODO LO ELECTRICO



VENTA DE LIBROS

En la Dirección de "La Prensa"

7ª Avenida Este, N.º. 344, CASA FALCO

Teléfono 71 — Apartado P. — San José, Costa Rica

OBRAS DE MAXIMO GORKI

- El tomo empastado
- Tomás Gordieff
- Caía y Artemio
- Los tres
- Los caldos
- Los vagabundos
- La angustia
- En la estepa
- Escritos filosóficos y sociales, rústica, \$ 1.50
- Cuentos de Italia, rústica, \$ 1.50

OBRAS DE ANTONIO ZOZAYA

- La guerra de las ideas... \$ 3.00
- Las auroras... \$ 3.00
- El libro del saber doliente... \$ 1.25
- Los amores muertos... \$ 0.30

OBRAS DE JUAN RUSKIN

- Las piedras de Venecia, pasta \$ 5.00
- Estudios sociales... \$ 2.00
- Munera pulveris (sobre economía política)... \$ 2.00
- Las mañanitas en Florencia... \$ 1.50
- La corona de olivo silvestre... \$ 1.50
- Los pintores modernos... \$ 1.50
- Las siete lámparas de la arquitectura... \$ 1.50
- Páginas de un descontento, Máximo Gorki \$ 0.50

A UN COLON EL TOMO

- Fanatismo político y religioso, Benito Pérez Galdós.
- La República de los Soviets, Luis Araquistain.
- Parábolas, Guyau.
- Bocetos, Alejandro Alvarado Quirós.
- El resplandor del ocaso, Fco. Soler.
- Cuentos de amor y de tragedia, Vicente Sáenz.
- El mundo nuevo, Luisa Michel.
- El genio de las religiones, Edgar Quinet.
- Policromía, poesías, Adolfo Esquivel de la Guardia.
- Nicolai y el pensamiento social contemporáneo, Romain Rolland.
- Los venenos de la inteligencia. — La escuela en la lucha antialcohólica, C. Richet y V. Delfino.
- La impiedad triunfante, L. Ferri.
- La Ciencia de las Religiones, 2 tomos Emilio Burnouf.
- La única salvación, P. J. Proudhon.
- De frente al ateísmo, L. Arreat.
- La Ciencia y la Conciencia, C. Vacherot.
- Ciencia y Materialismo, C. Letourneau.
- La vida sencilla, C. Wagner.
- El laud en el valle, poesías, ilustrado, Humberto Fierro.
- Antología de escritores jóvenes argentinos.
- El poeta egoísta, poesías, Julio Enrique Avila.
- El individuo y la sociedad, J. Grave.
- Federalismo, socialismo y antiteologismo M. Bakounin.
- Las diosas de la vida, Soledad Gustavo
- La juventud intelectual de la América hispana, Alejandro Sux.
- Manual de Filosofía, Dr. L. Gámbara
- Madreporas, poesías, José E. Losada
- Problemas de España, S. Aloa
- La herencia de Carranza, presidente de México, Lic. Blas Urrea

BIBLIOTECA POETICA

- (Las mejores poesías líricas de los mejores poetas)
- Obras de los siguientes autores: Carducci: Novalis: Skelley: Dante: Balmont: Wordsworth: Goethe: Maragall: Carrasquilla-Mallarino: Pascoas: Victor Hugo: Horacio: Shakespeare: Musset: Edgar Poe.
- A \$ 0.75 EL TOMO
- De los jesuitas, J. Michelet.
- Temas varios, Eduardo Benot.
- Las clases jornaleras, Fco. Pi y Margall.
- Crítica del cristianismo, F. Laurent.
- El utilitarismo, Stuart Mill.

LABOR DE LOS CORRESPONSALES

De Limón

Anoche 11 de los corrientes, en hora bastante avanzada, Sady Laporte, el bananero Adolfo Quesada, suegro de Laporte, Horacio Laporte y el manco Valverde agredieron cobardemente al señor Director de "La Nave" cerca de su casa de habitación. Gracias a la intervención de don José Vivó que se presentó en momentos en que Laporte iba a hacer uso de su revólver, el señor Fernández escapó de ser vilmente asesinado.

Ha causado gran indignación en el público este hecho vandálico y la clase trabajadora de la que el señor Fernández es su franco defensor, eleva su protesta enérgica contra los asaltantes y espera que la justicia no se hará esperar en esta ocasión.

De Heredia

Fue presentada a la pila bautismal de esta parroquia la niñita de nuestro incondicional amigo don Rafael Herrera y su estimable esposa doña Teresa Alfaro de Herrera, imponiéndole a dicha chiquitita el nombre de Elda de Jesús, siendo sus padrinos, don Víctor Manuel Ruiz y doña Matilde Herrera de Ruiz. Deseamos muchas infancias para sus papás y la nueva heredera.

El cuarto domingo del mes de noviembre, no se celebró en la Iglesia del Carmen nada en honor de San Francisco de Asís.

Corresponsal

Precedente de los Estados Unidos, se encuentra entre nosotros, nuestro amigo don Víctor Manuel Ruiz, portero de nuestro Equipo Heredia. Le presentamos nuestro atento saludo.

Procedente de los Estados Unidos, se encuentra entre nosotros, nuestro amigo don Víctor Manuel Ruiz, portero de nuestro Equipo Heredia. Le presentamos nuestro atento saludo.

Procedente de los Estados Unidos, se encuentra entre nosotros, nuestro amigo don Víctor Manuel Ruiz, portero de nuestro Equipo Heredia. Le presentamos nuestro atento saludo.

Procedente de los Estados Unidos, se encuentra entre nosotros, nuestro amigo don Víctor Manuel Ruiz, portero de nuestro Equipo Heredia. Le presentamos nuestro atento saludo.

Procedente de los Estados Unidos, se encuentra entre nosotros, nuestro amigo don Víctor Manuel Ruiz, portero de nuestro Equipo Heredia. Le presentamos nuestro atento saludo.

LABOR DE LOS CORRESPONSALES

De Limón

Anoche 11 de los corrientes, en hora bastante avanzada, Sady Laporte, el bananero Adolfo Quesada, suegro de Laporte, Horacio Laporte y el manco Valverde agredieron cobardemente al señor Director de "La Nave" cerca de su casa de habitación. Gracias a la intervención de don José Vivó que se presentó en momentos en que Laporte iba a hacer uso de su revólver, el señor Fernández escapó de ser vilmente asesinado.

Ha causado gran indignación en el público este hecho vandálico y la clase trabajadora de la que el señor Fernández es su franco defensor, eleva su protesta enérgica contra los asaltantes y espera que la justicia no se hará esperar en esta ocasión.

De Heredia

Fue presentada a la pila bautismal de esta parroquia la niñita de nuestro incondicional amigo don Rafael Herrera y su estimable esposa doña Teresa Alfaro de Herrera, imponiéndole a dicha chiquitita el nombre de Elda de Jesús, siendo sus padrinos, don Víctor Manuel Ruiz y doña Matilde Herrera de Ruiz. Deseamos muchas infancias para sus papás y la nueva heredera.

El cuarto domingo del mes de noviembre, no se celebró en la Iglesia del Carmen nada en honor de San Francisco de Asís.

Corresponsal

Procedente de los Estados Unidos, se encuentra entre nosotros, nuestro amigo don Víctor Manuel Ruiz, portero de nuestro Equipo Heredia. Le presentamos nuestro atento saludo.

Procedente de los Estados Unidos, se encuentra entre nosotros, nuestro amigo don Víctor Manuel Ruiz, portero de nuestro Equipo Heredia. Le presentamos nuestro atento saludo.

Procedente de los Estados Unidos, se encuentra entre nosotros, nuestro amigo don Víctor Manuel Ruiz, portero de nuestro Equipo Heredia. Le presentamos nuestro atento saludo.

Procedente de los Estados Unidos, se encuentra entre nosotros, nuestro amigo don Víctor Manuel Ruiz, portero de nuestro Equipo Heredia. Le presentamos nuestro atento saludo.

Procedente de los Estados Unidos, se encuentra entre nosotros, nuestro amigo don Víctor Manuel Ruiz, portero de nuestro Equipo Heredia. Le presentamos nuestro atento saludo.

LABOR DE LOS CORRESPONSALES

De Limón

Anoche 11 de los corrientes, en hora bastante avanzada, Sady Laporte, el bananero Adolfo Quesada, suegro de Laporte, Horacio Laporte y el manco Valverde agredieron cobardemente al señor Director de "La Nave" cerca de su casa de habitación. Gracias a la intervención de don José Vivó que se presentó en momentos en que Laporte iba a hacer uso de su revólver, el señor Fernández escapó de ser vilmente asesinado.

Ha causado gran indignación en el público este hecho vandálico y la clase trabajadora de la que el señor Fernández es su franco defensor, eleva su protesta enérgica contra los asaltantes y espera que la justicia no se hará esperar en esta ocasión.

De Heredia

Fue presentada a la pila bautismal de esta parroquia la niñita de nuestro incondicional amigo don Rafael Herrera y su estimable esposa doña Teresa Alfaro de Herrera, imponiéndole a dicha chiquitita el nombre de Elda de Jesús, siendo sus padrinos, don Víctor Manuel Ruiz y doña Matilde Herrera de Ruiz. Deseamos muchas infancias para sus papás y la nueva heredera.

El cuarto domingo del mes de noviembre, no se celebró en la Iglesia del Carmen nada en honor de San Francisco de Asís.

Corresponsal

Procedente de los Estados Unidos, se encuentra entre nosotros, nuestro amigo don Víctor Manuel Ruiz, portero de nuestro Equipo Heredia. Le presentamos nuestro atento saludo.

Procedente de los Estados Unidos, se encuentra entre nosotros, nuestro amigo don Víctor Manuel Ruiz, portero de nuestro Equipo Heredia. Le presentamos nuestro atento saludo.

Procedente de los Estados Unidos, se encuentra entre nosotros, nuestro amigo don Víctor Manuel Ruiz, portero de nuestro Equipo Heredia. Le presentamos nuestro atento saludo.

Procedente de los Estados Unidos, se encuentra entre nosotros, nuestro amigo don Víctor Manuel Ruiz, portero de nuestro Equipo Heredia. Le presentamos nuestro atento saludo.

Procedente de los Estados Unidos, se encuentra entre nosotros, nuestro amigo don Víctor Manuel Ruiz, portero de nuestro Equipo Heredia. Le presentamos nuestro atento saludo.

Se habla de una completa reorganización Municipal

Es ya del dominio público de que las diferencias y dificultades que se han presentado en varios departamentos municipales quedarán solventadas tan pronto como asista a fungir el nuevo Directorio.

Todo el vecindario espera ansioso este cambio que corresponde efectuar en el mes de enero próximo, a fin de que los asuntos pendientes sigan el curso que les corresponde y vuelva la paz y armonía a reinar en el cuerpo concejil de esta ciudad central.

Se habla de que don Juanito Montealegre, don Roberto Smyth, don Paco Amerling y don Santiago Van Patten han ofrecido asistir al Ayuntamiento para ponerse de acuerdo en la elección de directorio.

Suena el nombre de Dr. don Benjamín Hernández para Presidente Municipal. Otros nos aseguran que llevarán al señor Smyth a la Presidencia. Hasta ahora no hay más que rumores que circulan ya con viso de verdad en todos los departamentos municipales.

Fallecimiento del honrado agricultor Adolfo Cascante Chinchilla

Con pena consignamos esta sentida nota.

Hoy a 9 y 30 hs falleció en el vecino pueblo de San Sebastián y en su casa de habitación el muy honorable y querido vecino de aquel lugar don Adolfo Cascante Chinchilla, después de haber sufrido una larga y penosa enfermedad.

Muere don Adolfo a avanzada edad de 80 años, dejando en torno de su familia gratos recuerdos.

Imperecederos recuerdos.

LA PRENSA lamenta tan infausta desgracia y envía las muestras del más profundo sentimiento a su desconsolada viuda la señora doña Carolina Jiménez, a sus hijos doña Isolina Cascante de García, a su señor esposo don Tito García, don Adolfo y señora, señorita Ofelia, y demás familia doliente.

Los funerales se efectuarán mañana. Paz a sus restos.

Cerveza Llave-Estrella y Leona, Caviar Ruso Legítimo

Almacén La Magnolia

El mejor automóvil del mundo

Los empresarios de la Costa Rica Motor, quienes fueron los primeros que lo introdujeron en el país el rápido servicio de camiones a diferentes provincias, acaban de recibir una serie de autos «Chevrolet» de motor seguro y potente, de solidez y elegancia que realizan al módico precio de \$1.025 (mil veinticinco dólares).

Pueden verse los detalles en la oficina central de San José.

Este pedido lo hicieron en virtud de que pronto tendremos amplias y buenas carreteras en toda la república, y el «Chevrolet» es el único aparato de resistencia, económico en sostenimiento y la marca más acreditada en todo el mundo.

Con las ventajas que ofrecen los señores de la "Costa Rica Motor Company" cualquier familia de buen gusto puede adquirir un «Chevrolet».

EL EXITO DE LA PINOTEA

A raíz de los fuertes temblores de marzo, se trajeron a la capital grandes cantidades de madera de pinotea que la ciencia y la experiencia habían recomendado como la mejor para construcciones de casas que pudieran ofrecer completas garantías contra la acción de los frecuentes temblores.

La realidad y la práctica han confirmado que no hay ningún material de construcciones que pueda compararse con la pinotea en seguridad y economía. Con ella se han construido casas bellísimas que dan a sus habitantes la convicción profunda de que nada malo les ha de ocurrir aunque se repletaran los temblores del pasado marzo y aún más fuertes.

Por eso estos días cuantos necesitan construir o reparar sus casas, están visitando el edificio de la Escuela de Juan Rafael Mora, donde hay expuesta al público una gran cantidad de madera de esa clase.

El Cambio

Hoy a las 10 horas

New York	400 1/2
Londres	374 1/2
París	111 1/2
España	278
Italia	87 1/2
Suiza	388
Bélgica	101
Amsterdam oro a.	40 1/2
Dólares sobre	
Beltrán	400 1/2
más 100	

Suscribase Ud a LA PRENSA

USE EN SU CASA
LA "CERA INDIA"
Para pisos y muebles se GARANTIZA su BUENA CALIDAD
DE VENTA EN
"LA INDIA"
Eduardo L. Fernández
Apartado 1064 — Teléfono 378

TALLER DE ENCUADERNACION
ALBERTO BARRANTES
Me hago cargo de toda clase de trabajo de encuadernación. Precios económicos. Rapidez en las órdenes.

Casa Falco, oficinas y talleres de LA PRENSA, 7ª Avenida Este N.º 344, Teléfono 71, Apartado «P» SAN JOSE—COSTA RICA

EL NUMERO 71 es el del Teléfono de LA PRENSA, lo que se pone en conocimiento de los anunciantes, suscritores y favorecedores de esta empresa.

Vino Legítimo Esterilizado. Especial para enfermos
Turrón de Alicante y Jijona Legítimo
Almacén La Magnolia

"LA COMPETIDORA COSTARRICENSE"
TIENE SIEMPRE PARA LA VENTA:
Toda CLASE DE ROPA DE PUNTO

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas Lager grande y pequeña
TRAUBE
Doble Grande y Pequeña

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengeral

Depósito y aserradero de Maderas

A. GIUSTINIANI
Maderas de todas clases y dimensiones
Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes.
Frente a la Estación del Pacífico.
Apartado 334 Teléfono 61

DEPOSITO EL LIBANO

de ARTURO VOLIO J.
Ofrece al público en general Tablas, Gigantones, alfajillas, reglas, cadencillos, etc
No olvide que es el que vende MAS BARATO
Lláme al teléfono No. 700
100 varas al Sur del Palacio de Justicia—SAN JOSE